

En la Isla al mes . . . 2'00 ptas.
Resto de España al mes 3'00 »
Extranjero al año . . . 60'00 »

Número suelto . 10 céntimos
Número atrasado 20 céntimos

Los anuncios se pagan por adelantado

EL BIEN PÚBLICO

DIARIO MONÁRQUICO

FUNDADO EN 1.º DE MARZO DE 1873

Redacción y administración: Plaza de Príncipe, 11 y Rampa de la Abundancia, 16. Teléfonos, 20 y 84.

Dirección telegráfica: BIEN-MARON

:: No se devuelven los originales ::

Año L.

Mahón, jueves 13 de Julio de 1922

Núm. 14.769

El talón de Aquiles

Confesémoslo ingenuamente, que la ingenuidad es patrimonio de las almas nobles y sencillas. Hemos fracasado los menorquines, y en este fracaso, hemos de apuntar igualmente los nombres de Palma y Barcelona.

Nos referimos a la petición justísima, razonada y digna de ser atendida, de introducir una pequeña reforma en los itinerarios de las comunicaciones marítimas de Menorca. Deseábamos los isleños conseguir que el buque dedicado a cubrir el servicio con escala en Alcudia, adelantara su hora de salida del puerto de Barcelona, efectuándolo a las doce de la mañana los sábados, con lo que se daría eficiencia a este correo y se evitaría que los domingos, debido a llegar tarde a este puerto, no se pueda repartir la correspondencia. La capital de la provincia ganaba un correo más semanal y Menorca se evitaba el perjuicio que ocasiona siempre un retraso en la recepción de la correspondencia.

La lucha no ha sido siquiera una lucha de intereses. El puerto de escala, Alcudia, no sufría perjuicio alguno con la modificación del horario de salida; únicamente dos o tres señores quedaban perjudicados. Rectifiquemos: perjudicados no, puesto que para cumplir la misión que les está encomendada en el puerto de Alcudia, cobran sus sueldos. Únicamente puede decirse que sufrían una molestia, en aras del buen servicio, y por lo visto han perferido su comodidad, a prestar la colaboración que por ineludible deber, vienen obligados a prestar y ahí tenemos claramente definido el mal que aqueja a nuestra España, como dice Cajal. El interés particular anteponiéndose siempre al interés y bienestar colectivo.

La lucha ha sido de amor propio y de comodidad, y unos señores, pocos, poquísimos, que contados con los dedos de una mano, aún hallaríamos que nos sobran, han bastado para perjudicar en grave manera los intereses de Palma y Menorca. Decimos mal. No son ellos los que han bastado, son sus amparadores, aquellos que, opulentos, ofrecen la merced de su influencia a los que pristanles sumisión y acatamiento. Ni quien ha pedido apoyo, ni quien lo ha prestado han parado mientes en lo que hacían. Únicamente ha ido uno a satisfacer la demanda de los otros, sin estudiar y mucho menos analizar la justísima petición de Menorca.

Nos admira la imparcialidad (1) con que en este asunto ha obrado la compañía concesionaria. Su papel a la vista de la opinión, ha sido el de Pilatos y como Pilatos, ha consentido que cayera el peso de una condena, (de tal puede calific-

carse la R. O. denegativa de la petición de Menorca) injusta, arbitraria y absurda. Es cómodo este procedimiento, pero en manera alguna recomendable cuando se quiere obtener la simpatía de un pueblo, el respeto de la opinión. La compañía concesionaria del servicio, ha dejado que se dictara la R. O. con todos sus considerandos y no ha intervenido al parecer en este pleito. De la actitud de la compañía «La Trasmediterránea» esperamos el éxito o el fracaso de nuestra petición; creíamos que costándole tan poquísimos satisfacer este anhelo de la opinión menorquina, del comercio y la industria isleños, buscando perdón a pasadas culpas, habría puesto todo su interés e influencia en darles satisfacción. No creímos se cruzara de brazos, volviera la espalda a los menorquines, que por ser justa su petición, hallaron eco en las Cámaras de Comercio de Palma y Barcelona y con éstas comparte su fracaso la de esta ciudad.

Ha querido «La Trasmediterránea» quedar al margen de esta cuestión, pero nosotros creemos que ha conseguido todo lo contrario. Desearíamos, más que nadie, que las relaciones entre la compañía concesionaria de los servicios marítimos y Menorca fueran cordiales, de recíproco afecto, pero esto no se ha de conseguir postergando en toda ocasión los servicios isleños. Quien busca simpatías y desea crear afectos, procura en primer término proceder en todo momento con equidad y justicia y no no otra cosa cabía frente a la petición de Menorca de introducir una pequeña reforma en el itinerario de los vapores correos.

Está pues visto, comprobado y excesivamente demostrado, que no podemos esperar nada de la compañía concesionaria de nuestras comunicaciones marítimas. Por vías amistosas, se ha procurado siempre buscar la armonización de intereses. Nada hemos conseguido. La Trasmediterránea nos regala una y otra vez, con su actitud despectiva. Difícil es hallar el punto vulnerable a una tan poderosa compañía que ni al sentirse herida en sus intereses, se da por entendida y mantiene sus elevadas tarifas de fletes y pasajes, dando vida a una serie de veleros y restringiendo el movimiento de pasajeros.

Más, no hay que desconfiar. ¿Quién podía sospechar que Aquiles, el invulnerable, tuviera como punto débil sus talones? Toda empresa, por poderosa que sea, tiene un talón de Aquiles y cuando más endiosada esté, más fácil será descubrirlo, y entonces, todos los castillos de soberbia, se desvanecen abatidos por la multitud de agravios.

Mahón julio 1922.

un concierto los profesores de piano y violín señores T. Pons y Penedas ejecutando el siguiente programa:

- 1.º Pasodoble «La aduaneta», Lluch «Russisches lied op. 31», Smith.
- 2.º Fox trot «Hispania», Worsley.
- 3.º «Shimmy», Kraytón.
- 4.º «Danza campestre», X. X.
- 5.º Pasodoble «Finito», Lasarte.

¡Vaya con el nene!

Esta mañana pocos momentos antes de zarpar de este puerto el vapor correo «Balear», ha sido detenido a su bordo, un jovencuelo de unos 14 años, hijo de unos colonos de un predio de la carretera de San Clemente, el cual intentaba fugarse.

La detención la ha llevado a cabo el Agente de Policía señor Gordón.

El mocete en cuestión falta desde ayer del domicilio de sus padres del que se fugó llevándose una cantidad en dinero y sus trapitos majos. Al ser detenido, ha contestado a las preguntas del Agente de Policía que únicamente se proponía dar un paseo por Alcudia.

El señor Gordón ha llevado al prófugo a la Inspección de Vigilancia y después de prestar declaración, será reintegrado al hogar paterno.

Los juegos de los pequeños

Sería conveniente que por las tardes y en la plaza de la Explanada, se estableciera alguna vigilancia para evitar que los pequeños se puedan entretener en juegos que ocasionan daños a un tercero.

Ayer tarde una niña fué alcanzada por una piedra con la que jugaban dos niños dándole un fuerte golpe en un ojo y produciéndole una contusión de la que fué curada en la farmacia de la calle de Pi y Margall.

Para evitar estos accidentes, no estaría demás un poco de vigilancia el mencionado sitio y paseo de Isabel II.

En el paseo de Isabel II

Esta noche en el paseo de Isabel II dará un concierto la Banda Municipal ejecutando el siguiente programa:

- 1.º Pasodoble «Rolando», Muñoz.
- 2.º Gavota «Matilde», Espinosa
- 3.º Overture «María Enriqueta», Montagne.
- 4.º Canción de «La alegría del batallón» y de «La canción del olvido», Serrano.
- 5.º Pasodoble «El refajo amarillo», Torregrosa.

Agua del Carmen

La verdadera AGUA DEL CARMEN de los Carmelitas Descalzos de Tarragona, no tiene rival contra las indigestiones, cólicos y dolores de estómago: depósito don Diego Botella, Plaza de la Pescadería 28, Mahón.

Espectáculo emocionante en el Teatro Principal

El sábado 15 del corriente; debutará en este Teatro el célebre profesor STEVENSON considerado el mayor sugestionador del mundo y el único que realiza las esperiencias de alta sugestión, *El Cambio de la Hora e Incendio real de un Teatro*, espectáculos sensacionalísimos desconocidos entre nosotros y de los cuales oportunamente daremos más detalles.

Donativo

Don Rafael Olives, director de la Casa de Misericordia, ha entregado 25 pesetas que ha recibido de persona que oculta su nombre, para los Establecimientos municipales de Beneficencia.

Una gran idea del comercio «La Fantasía»

La dirección de este comercio en vista del constante favor que le

dispensa el público, ha ideado hacer un sorteo en la que entrarán todos los días de cada mes; cual sorteo se celebrará el día último de todos los meses.

En dicho sorteo se sacará un número que será el afortunado. A toda persona que haya efectuado las compras en el día que sea igual al afortunado, se le devolverá el día 5 del mes siguiente el importe total de lo comprado aquel día.

Así es que recomendamos a todas las señoras hagan sus compras en «La Fantasía», seguras de que muchas de las compras efectuadas les saldrán completamente gratis.

Esta innovación rige desde el día primero del presente mes.

Para las fiestas del Carmen

Los vapores correos han sido portadores estos días de un gran número de sillas adquiridas por la parroquia del Carmen para comodidad de los fieles en las próximas fiestas de su Titular.

—Estos días terminan los ensayos los cantores y músicos que han de tomar parte en las funciones religiosas en honor de la Santísima Virgen del Carmen.

Nombramiento

Ha sido nombrado con carácter provisional, director de la escuela graduada de niños de Alayor, don Antonio Miserachs Coca.

Telegrama detenido

En la Central Telefónica de Palma había detenido uno de estos días el siguiente telegrama:

«De Mahón, Francisco Fortuñy, Merced, 41.»

Exportación

Esta mañana han sido embarcadas a bordo del vapor «Balear» con destino al mercado de Barcelona 6 jaulas con aves.

También han sido embarcadas en dicho buque con destino a Alcudia 13 cabezas de ganado vacuno y 17 de ganado lanar.

NOTICIAS MARÍTIMAS

Salidas

Esta mañana a las ocho ha zarpado con rumbo a Alcudia y Barcelona el vapor correo «Balear» al mando de su capitán don Antonio Dezcallar.

Entradas

Mañana debe llegar directamente de Barcelona el vapor correo «Mahón».

MILITARES

Servicio de la Plaza de Mahón para el día 13 de Julio 1922

Parada: Regimiento de Infantería Mahón número 63.

Jefe de día: Comandante de Infantería don Federico Moysi.

Imaginería: Comandante de Artillería don Florencio Aguinaga.

Hospital y provisiones: 4.º Capitán de Infantería.

Vigilancia: 6.º Oficial de Infantería.

Servicio de Vigilancia en Villa Carlos.

Único oficial de Ingenieros.

Imaginería: 1.º oficial de Infantería.

El Coronel Sargento Mayor, Luis Franco. —Rubricado.—V.º B.º—El General Gobernador, Matín Alcoba. —Rubricado.

SANTORAL.

Santo de hoy. — Santos Anacleto, Eugenio obispo y Serapión mártir.

Santo de mañana. — Santos Buenaventura, Jenaro, Justo y Marcelino.

Para vender

Lo está una magnífica casa en Villa Carlos, situada cerca de Calafons. Informes Pi y Margall, 26, Mahón. 5-10

Segunda subasta

El domingo 16 del corriente a las once de la mañana, en el despacho del procurador don Guillermo Goñalons, Angel 12, tendrá lugar una segunda subasta de las siguientes fincas:

Predio «San Nicolás» del término de Mercadal.

Casa en Mahón, calle de la Arravaleta número 11.

Casa en Mahón, calle de San Luis Gonzaga número 27, antes 21.

Casa en Villacarlos, calle de Bellavista número 5.

El pliego de condiciones para dicha subasta obra en poder del expresado procurador, advirtiéndose que servirá de tipo el de la primera subasta rebajado en un 20 por 100.

3-4

CAJA DE AHORROS Y MONTE DE PIEDAD DE MAHÓN

Sociedad de beneficencia

Habiéndose presentado en estas oficinas la imponente en esta Caja de Ahorros D.º A. R. B., manifestando haber extraviado la correspondiente libreta de ahorros señalada con el número 2.761, expedida en 21 de Junio 1915, y deseando se le expida duplicado, declarando la caducidad de aquella: se hace público por el presente el extravío de referencia, a fin de poder expedir a la interesada el duplicado que solicita después de haberse publicado por tres días consecutivos este anuncio, de conformidad con el apartado segundo de la disposición 3.ª de las insertas en las libretas que expide la Sociedad.

Mahón a 13 de Julio de 1922.—El Vocal de Turno, Juan J. Mesa.

BUEN GUSTO

demuestra tener quien prefiere los ricos helados, cerveza helada y aperitivos del establecimiento de PEDRO OLIVER, Plaza del Príncipe. Se sirve a domicilio.

AVISOS POR TELÉFONO AL N.º 40

PÉRDIDA

El domingo se extravió un imperdible de oro de señora desde la calle Doctor Orfila pasando por la de San Alberto, Luna y Doctor Orfila.

Se gratificará a la persona que lo entregue a la casa núm. 55 de la calle Doctor Orfila. 2-3

PARA VENDER

Lo está la casa n.º 41 de la calle de San Fernando.

Para informes en la n.º 39 2-3

ESTADÍSTICA MATADERO

Reses sacrificadas, con su peso y procedencia, los días que a continuación se expresan:

Día 29 de junio

1 teruera, 69 kilos, Estancia den Juan den Bertumeu.

1 ternero, 86, Addae.

1 idem, 155, Torre del Ram.

1 idem, 127, Son Mi.

5 corderos, 35, Biniséfue vey.

5 idem, 38, Binifebini vey.

3 idem, 26, Es Canum.

4 idem, 35, Ses Viñes.

Agentes productores

Se desean personas activas, que quieran trabajar la propagación de una importante Sociedad de seguros de varias clases, tanto en Mahón, como en los demás pueblos de Isla.

Por referencias en esta imprenta.

Conferencias telegráficas

Servicio especial de nuestros corresponsales en Madrid y Barcelona

(Conferencias recibidas con retraso debido a que no pudieron alcanzar nuestra edición de ayer.)

Madrid 11 a las 21'30 y recibida el 12 a las 14.

El debate del Senado

Está definitivamente decidido el Alto Comisario General Berenguer a plantear el debate sobre Marruecos a la Alta Cámara.

El debate lo planteará el General Berenguer mediante una pregunta al Gobierno acerca del problema de Marruecos.

La verborrea de Weyler

El General Weyler ha hecho nuevas manifestaciones, en las que manifestó que considera al Alto Comisario General Berenguer el responsable único del desastre de la Comandancia de Melilla.

Las manifestaciones del General Weyler han sido muy comentadas, haciéndose juicios poco favorables al duque de Rubí.

La renuncia de Berenguer

Anoche el Alto Comisario de España en Marruecos General Berenguer, escribió al Ministro de Estado una carta renunciando a la Alta Comisaría.

Los periodistas se han entrevistado esta mañana con el

Presidente del Gobierno señor Sánchez Guerra preguntándole si era cierta la noticia de la dimisión del Alto Comisario.

El señor Sánchez Guerra la confirmó.

Los periodistas preguntaron al Jefe del Gobierno si se le sería admitida la renuncia al Alto Comisario, contestando el señor Sánchez Guerra que sobre esto deliberará el Consejo de Ministros.

La matinal del Congreso

En el Congreso se ha celebrado la sesión matinal acordada, aprobándose hasta el artículo 32 del articulado de los presupuestos.

La sesión no ha despertado ningún interés, siendo encasa la animación en escaños y tribunas.

Choque de trenes.

Varios muertos y numerosos heridos

Llegan a ésta las primeras noticias de un horrible choque de trenes ocurrido a las 2'15 de la madrugada cerca de la estación de Nava de Paredes en la provincia de Palencia.

Según los primeros telegramas, chocaron los trenes correos de Asturias n.º 426 con el rápido de Galicia n.º 406, a causa de rebasar el primero de dichos trenes la saguaja de la estación.

CRÓNICA

Servicio de ómnibus

Hemos tenido ocasión de ver las fotografías de los ómnibus que han de inaugurar el servicio de pasajeros entre esta ciudad y Villa Carlos en fecha próxima, los cuales muy probablemente llegarán en el vapor correo de mañana.

Los dos camiones son marcas «Fiat» y «Ford», de elegantes líneas y por su aspecto puede decirse que satisfacen las exigencias del servicio.

Tiene la empresa el propósito de ponerlos en circulación tan pronto como lleguen a estay se hayan cum-

plido los requisitos indispensables, siendo casi seguro que por las fiestas de San Jaime ya prestarán servicio.

Las impresiones que hasta el momento tenemos, son de que el servicio de automóviles ha de constituir una mejora importante de la que nos congratulamos, pues puede decirse que ello es una consecuencia de la campaña realizada en estas columnas por Franz.

En la Liga Marítima

Esta tarde y en las amplias terrazas de la Liga Marítima se celebrará la reunión de moda, dando

Las primeras noticias dicen que han resultado muertos el maquinista y el fogonero del tren correo, así como el Presidente de la Audiencia de Oviedo.

El recuento efectuado hasta el momento de telegrafiar, acusa 15 muertos, algunos de los cuales no han podido ser identificados.

Los heridos que ha habido en la catástrofe no pueden precisarse por estar ahora ocupado el personal todo en atenderlos.

Asegúrase que el número de heridos es crecidísimo y se supone que el número de muertos duplicará al anunciado en los primeros momentos, pues entre las astillas de los vagones, quedan aún muchos viajeros, suponiéndose que a más de los heridos, habrá muertos que extraer de entre el montón informe que presenta el convoy destruido.

Los últimos telegramas dicen que el ambulante del tren correo ha sido extraído de entre los restos del convoy, en estado gravísimo.

Se esperan con ansiedad detalles de la catástrofe ferroviaria.

Sesión del Congreso

Desde los primeros momentos se observa gran animación en la Cámara. En las tribunas la aglomeración es enorme, pues el anuncio de que el señor de la Cierva plantearía hoy el debate de las responsabilidades, ha despertado gran expectación.

El conde de Bugallal abre la sesión a la hora de costumbre, procediéndose seguidamente a la aprobación del acta de la sesión anterior.

Éntrase en la sección de ruegos y preguntas, hablando varios diputados.

La sesión languidece hasta el momento en que el ilustre ex Ministro de la Guerra señor de la Cierva se levanta. (Gran expectación en la Cámara).

Inicia el señor de la Cierva el debate con tono reposado y gran elocuencia, diciendo que va a hablar con gran sinceridad, pues se considera en el deber de servir a la Patria en todo momento y que no dudaría en hacerlo aun cuando en ello fuera preciso el sacrificio de su persona.

(En este momento toma asiento en la Cámara el Alto Comisario General Berenguer.)

Alude el señor de la Cierva a las informaciones de la Prensa con motivo de estar encarado en el proceso que se deriva del expediente abierto en Melilla por el General Picasso y dice que habiéndose esforzado en servir a la Patria, ahora resulta que él es el único responsable del desastre de Annual.

Refiriéndose a la labor del General Picasso lee documentos para demostrar que el Gobierno solo le confirió misión gubernativa.

También lee el señor de la Cierva la R. O., en la cual se aconsejaba al General Picasso que no convendría hacer investigaciones acerca de la conducta del General Berenguer. (Rumores).

Sigue el orador su discurso y da una explicación a esta disposición, diciendo que se

dictó a requerimientos del General Berenguer y extendiéndose en consideraciones, despierta sumo interés en la Cámara que sigue atenta las palabras del señor de la Cierva.

Éste continúa su peroración y alude al general Picasso diciendo que éste manifestó que si algo tenía que tildar al General Berenguer, era la coincidencia con el Mando de Melilla.

Expone después el señor de la Cierva que durante siete meses el Alto Comisario General Berenguer había dimitido el cargo repetidas veces y a pesar de su insistencia, se le dejó en su puesto donde le cogieron los graves acontecimientos de la Comandancia de Melilla.

El ex ministro de la Guerra Vizconde de Eza pide la palabra.

Continúa el señor de la Cierva su admirable peroración diciendo al hacer de nuevo referencia a la R. O. que tanto revuelo ha provocado, que siempre creyó y mucho más teniendo en cuenta las delicadísimas y críticas circunstancias que atravesaba en los momentos que él ocupaba la cartera de Guerra el Ejército de Marruecos, mantener el prestigio del General en Jefe de las fuerzas que en aquellos territorios combatían (Muy bien, muy bien).

Pesó, dice el señor la Cierva, en estas discusiones la pasión política y yo no trato de rehuir las responsabilidades que me puedan caer por mi actuación. Si soy culpable, que se me castigue.

Termina el señor de la Cierva su discurso diciendo que cree que el Alto Comisario general Berenguer podrá haber aportado documentos para que se aclaren debidamente ciertas cosas. (Muy bien y aplausos).

La presidencia de la Cámara concede la palabra al vizconde de Eza.

Éste se levanta a hablar y aclara algunos puntos y dice que cree haber purgado lo suficiente con los dolores sufridos pero no obstante pide que se abra una información para que todo quede terminantemente claro. (Muy bien).

Los señores Prieto y Villanueva y lo mismo el señor Nougués, piden que se traiga a la Cámara el expediente original incoado por el general Picasso.

Contéstales el Presidente del Gobierno señor Sánchez Guerra, quien después de algunas alternativas ofrece finalmente traer copia literal del expediente para que la Cámara lo examine.

Sigue después la discusión del artículo del presupuesto.

Habla el señor Prieto, quien censura duramente los funcionarios públicos, afirmando que, salvo excepciones, los departamentos ministeriales, son ladroneras.

Contéstale el Ministro de Hacienda señor Bergamín defendiendo los empleados del Estado y diciendo que no puede generalizarse.

Habla para rectificar el señor Prieto y se levanta la sesión.

Sesión del Senado

La sesión del Senado ofrece poquísimo interés.

Acuérdase que conste en

TEATRO PRINCIPAL

DEBUT — Sábado 15 Julio de 1922 — DEBUT

A las nueve y cuarto de la noche

EL MAYOR SUGESTIONADOR DEL MUNDO

PROFESOR STEVENSON

EL ÚNICO QUE REALIZA LA EXPERIENCIA EN ALTA SUGESTIÓN **INCENDIO REAL DE UN TEATRO.**

Experimento hecho en todas las reparticiones del teatro, patio de butacas, entresuelo, galería, anfiteatro, hasta en el techo del teatro. — ¡Emoción indescripible!

Presentando también la difícilísima experiencia **El cambio de la hora.**

La demostración más completa de la fuerza hipnótica realizada de extremo a extremo del teatro y bajo la fiscalización de las autoridades civiles y militares que lo deseen

Suceso mundial :: STEVENSON

ha sido el más reciente suceso de los teatros Coliseo y Edén, de Lisboa; Princesa, de Madrid; Olimpia, de París; Adriano, de Roma; Avenida, de Buenos Aires; Novedades, de Barcelona; Calderón, de Valladolid; Campoamor, de Oviedo; Victoria Eugenia, de San Sebastián, y Arriaga, de Bilbao. — Diez y siete mil personas asistieron en Palma, en el teatro Balear, en cinco espectáculos, a los trabajos del profesor Stevenson.

2 UNICAS REPRESENTACIONES 2

acta el sentimiento por la catástrofe de Navas de Paredes.

El presupuesto del Ministerio del Trabajo queda pendiente de votación definitiva.

Discútese el proyecto de redención de foros y se levanta la sesión.

Noticias oficiales de la catástrofe ferroviaria

Esta madrugada en el Ministerio de la Gobernación nos ha sido falicitado un telegrama del Gobernador de Palencia comunicando que en el choque de trenes ocurrido en Navas de Paredes, han resultado 30 muertos y muchos heridos, consignándose los nombres de los primeros y algunos de los heridos.

El asunto de los oficiales de la Escuela de Guerra

La sentencia del Supremo en el asunto de los Oficiales de la Escuela de Guerra que fueron expulsados, es favorable al reingreso de los mismos en el Ejército con la antigüedad que les corresponde como si la disposición que se les expulsó no hubiese existido.

Sobre esta cuestión se hacen muchos comentarios, circulando diversas y contradictorias noticias acerca de la actitud que adoptarán frente a la sentencia del Supremo determinados organismos.

La opinión ha acogido con agrado la sentencia del Supremo de Guerra, pues tiempo hace que la opinión viene emitiendo su fallo favorable al reingreso de los Oficiales expulsados.

Madrid 12 a las 21'15.

Llegada de S. M. el Rey

Ha llegado en el expreso del Norte S. M. el Rey don Alfonso XIII procedente de Biarritz.

En la estación esperaba al Monarca el Presidente del Consejo señor Sánchez Guerra.

De la estación marchó el Rey directamente a Palacio, penetrando seguidamente en sus habitaciones de trabajo.

Conferenciando con el Presidente

Poco después de su llegada ha conferenciado S. M. el Rey con el señor Sánchez Guerra.

La entrevista del Monarca con el señor Sánchez Guerra ha sido extensísima.

Al salir el señor Sánchez Guerra, fué abordado por los periodistas a los que manifestó, que había informado al Monarca de los asuntos de palpitante actualidad, entre ellos la marcha de los debates parlamentarios y de la llegada del General Berenguer.

Hemos acordado, añadió el Presidente del Gobierno, que el General Berenguer celebre una conferencia con el Monarca.

Preguntáronle los periodistas si la estancia del Rey en Madrid sería larga, a lo que contestó el Presidente que esto dependía de las circunstancias.

Habrán Cortes para rato

Antes de despedirse de los periodistas el señor Sánchez Guerra y contestando a una pregunta que le dirigieron acerca de la fecha probable del cierre de las Cortes, dijo:

—Solo puedo decirles que probablemente habrá Cortes para mucho tiempo.

De la catástrofe ferroviaria

De los informes abiertos a raíz de la catástrofe ferroviaria de Navas de Paredes resultan que el total de muertos ha sido de 39 y el de heridos graves 19. El número de heridos leves y contusos ha sido crecidísimo.

En los trabajos de socorro se han distinguido, según comunica el Gobernador de Palencia, un vecino de Paredes que ya ha sido condecorado en otra ocasión con la Cruz de Beneficencia.

La Comisaría de Marruecos

Siguen barajándose nombres para el sustituto del General Berenguer en la Alta Comisaría de Marruecos.

Parece que el General Castro Girona será utilizado como elemento de tránsito de la acción militar a la civil.

También se dice que se ofrecerá al General Martínez Anido la Comandancia de Africa, habiéndosele llamado urgentemente a Madrid.

Sesión del Congreso

La sesión en el Congreso no ofrece el interés de la anterior.

Éntrase en la orden del día y se discute el artículo del presupuesto.

Acéptase el aumento de re-

tribución en favor de los oficiales de Sala de las Audiencias sin fijar ni la importancia ni la cuantía del mismo.

Acéptase un voto del marqués de Viesca pidiendo la unificación de las escuelas en el Cuerpo de Sanidad Militar.

La Comisión rechaza dos votos que defiende el señor Vicente y relativo al aumento de sueldo de los maestros de Escuela.

El señor Vicente indignadísimo, profiere conceptos que provocan la hilaridad de la Cámara.

El Ministro de Hacienda señor Bergamín justifica la no admisión de las enmiendas.

Sesión del Senado

Apruébanse los dictámenes de concesión de créditos a varios Ministerios por 28 millones 237.648 pesetas.

El señor Fresneda consume un turno contra los presupuestos de Guerra y hace atinadas consideraciones acerca del desbarajuste y desorientación del Ejército de Marruecos.

Contéstale la comisión.

El señor Galarza consume el segundo turno en contra de los presupuestos de Guerra.

Madrid 13 a las 4'15.

La cuestión de las responsabilidades. El discurso de Berenguer y la tranquilidad del Gobierno

Esta tarde en el Congreso se afirmaba que el Gobierno encuéntrase tranquilo ante el debate del Senado, en el que hablará Berenguer, pues han dado resultado las negociaciones entabladas para que el General no emplee estridencias.

Añadíase que para ello llegó a pedir la intervención de una alta personalidad que Berenguer quiere en todo momento respetar.

Algunos creían sin embargo que el debate que provocará Berenguer será fuerte.

El cierre de las Cortes

La impresión general a pesar de lo dicho por Sánchez Guerra, es de que el lunes se cerrarán las Cortes.

Conferencia interesante

Conferenciaron con gran reserva el señor Sánchez Guerra, el General Berenguer y el señor Sánchez Toça,

A su salida nos dijo el señor Sánchez Guerra que se había acordado que el general Berenguer pida al Senado que le den facilidades para exponer su situación en Africa y que así lo hará Berenguer.

Advirtió el señor Sánchez Guerra que el discurso se limitará a la lectura de documentos interesantes.

PRENSA ASOCIADA.

Parte facilitado por la Delegación del Gobierno

Madrid 12 a las 1'30.

El General encargado del despacho comunica lo siguiente: Sin novedad en los territorios de Ceuta y Tetuán.

En Larache ayer fué atacado un convoy a la posición de Gauta por el enemigo oculto en Gab Sidi Arfun y en las ruinas de la antigua posición de Kasba habiendo las siguientes bajas:

Cabo Manuel Gorgón soldados José Muñoz Usach y Jose Esper del Batallón de Mallorca muertos.

Dicen del zoco El Jemis de Beni Aros que fuerzas de Caballería y destacamentos de Policía de Tazarut y Busernas efectuaron un recorrido por Mexader sin novedad.

En Bumendil el capitán Miguel habló con representantes del aduar cuyo plazo para reunirse aspiraba hoy. Acudieron los representantes de unas treinta familias coincidiendo todos en que el bombardeo sobre Buhasen había sido muy intenso y bien dirigido sobre las tiendas que han desaparecido y sobre guardias próximas a Selauen aprovechando la oportunidad para desmentir las manifestaciones del Raisuni sobre las relaciones entabladas con nosotros dándoles como prueba los bombardeos que ellos mismos han presenciado.

Durante el día ha vuelto a ser bombardeado Yebel Buhasen.

En territorio de Melilla al amanecer de ayer un auto algibe que salía de Drius se atascó al paso del río Kert y mientras sus conductores trataban de desatascarlo un grupo de moros se presentó inopinadamente apresando al conductor Felipe Redondo y al Ayudante Fructuoso Retana. El tercer conductor regresó a Drius, saliendo fuerzas para el lugar del suceso sin encontrar rastro de los agresores.

El auto algibe fué remolcado a Drius.

En Itchituen al practicar una descubierta esta mañana fué hostilizada la fuerza por grupos enemigos situados en elevaciones del terreno que rodean la posición, habiendo sido rechazado el enemigo pero resultando muertos los soldados Valentín Borrás Melcón y Victoriano González García del Batallón de Burgos.

En Alhucemas y el Peñón sin novedad.

Vigas cemento armado
Lavaderos sistema catalán
Canales propias para riego
Depósitos para líquidos, cualquier capacidad
Silos para conservación de cereales
M. ADROVER
 Calle de San Fernando número 76
 8-10
 Imp. de M. Sintet Rotger.—Mahón